



## El BID y CAF trabajarán juntos en áreas prioritarias en América Latina y el Caribe

### Scentia presenta sus nuevas e innovadoras fragancias Aura y Cronos



### Últimas noticias

#### Expresidente de Honduras fue declarado culpable por narcotráfico en EEUU





## Científica, Gabriela Montenegro nombrada como titular de la Senacyt

La científica Gabriela Montenegro Bethancourt fue juramentada como secretaria Nacional de Ciencia y Tecnología (Senacyt). Quien reafirmo su compromiso de convertir la institución en un verdadero soporte que despierte el interés en los investigadores y científicos nacionales, incentivándolos a trabajar en proyectos que generen soluciones a los problemas que afectan el desarrollo integral de la sociedad guatemalteca.

Gabriela Montenegro es doctora en Nutrición y Ciencia de los Alimentos de la Universidad de Bonn, Alemania. Cuenta con una maestría en Ciencias Biomédicas con especialidad en Salud Pública por la Universidad Libre de Ámsterdam, y una licenciatura en Nutrición por la Facultad de Ciencias Químicas y Farmacia de la Universidad de San Carlos de Guatemala (USAC).

Ha sido catedrática en la Universidad Mesoamericana de Quetzaltenango; en la Universidad del Valle de Guatemala; en el Centro Universitario de Occidente y en la Facultad de Ciencias Químicas y Farmacia de la USAC.

Como investigadora, la Dra. Montenegro se ha centrado principalmente en los factores dietéticos que afectan la salud de los niños y adolescentes, la aplicación de biomarcadores urinarios nutricionales, la ingesta de nutrientes y la aplicación de métodos no invasivos.

La SENACYT es el ente científico y tecnológico que cuenta con un Consejo Consultivo integrado por universidades.

Algunas de sus investigaciones se han enfocado en determinar los efectos de la alimentación complementaria de huevos en el desarrollo y el crecimiento infantil en Guatemala; así como el transporte de genes resistentes a antibióticos en los microbiomas en diversas poblaciones humanas.



*"Hoy iniciamos una transformación para construir un futuro en el que la ciencia y la tecnología sean herramientas accesibles para todos, y donde el conocimiento sea utilizado para resolver los desafíos más apremiantes de la población"* Gabriela Montenegro, secretaria Nacional de Ciencia y Tecnología.

Montenegro es miembro de la Organización de Mujeres en la Ciencia para el Mundo en Desarrollo (OWSD) capítulo Guatemala, fue coordinadora nacional de la Red Internacional de Ciencia, Tecnología e Innovación (Red CTi) en 2021 y ha participado en varias actividades de divulgación científica nacionales e internacionales.

## Expresidente de Honduras fue declarado culpable por narcotráfico en EEUU



El ex presidente de Honduras, Juan Orlando Hernández fue declarado culpable este viernes, 08 de marzo, en Nueva York, Estados Unidos.

Según el Jurado, Hernández es responsable de coludirse con narcotraficantes y de utilizar a sus fuerzas militares y policiales para que toneladas de cocaína transitarán en su país, hacia Estados Unidos (EE.UU.)

El ex presidente fue declarado culpable de asociación delictuosa para importar cocaína a EEUU y de dos cargos relacionados con armas. La sentencia podría alcanzar desde los 40 años obligatorios de cárcel o hasta cadena perpetua.

El próximo 26 de junio, fue programada la audiencia de sentencia.

En declaraciones, el fiscal federal Damian Williams dijo que esperaba que la declaración de culpabilidad *"envíe un mensaje a todos los políticos corruptos que pudiesen estar pensando en seguir un camino similar: elijan otra cosa"*.

Juan Orlando Hernández fue extraditado a Estados Unidos, en abril de 2022.

La extradición se efectuó bajo una fuerte operación policial por tierra y aire. Posteriormente fue trasladado en un avión de la DEA.



## Mago de Oz en Guatemala

Acompaña y disfruta de los mejores temas en voz de Mago de Oz, "Luna de Sangre, Molinos de Viento, Fiesta Pagana", entre otros. **VIP Q825 y Preferencia Q425**

Parque de la Industria, salón 8

10 de mayo de 2024

Entradas en [www.todoticket.com](http://www.todoticket.com)



## Ejecutivo entrega Orden a la Excelencia Laboral este 8 de marzo

La destacada trayectoria laboral de 25 mujeres guatemaltecas es premiada con la entrega de la “**Orden a la Excelencia Laboral**”, un reconocimiento que durante las últimas dos décadas organiza la Sección de Mujer Trabajadora del Ministerio de Trabajo y Previsión Social, en conmemoración del Día Internacional de la Mujer.



Año con año, en la cartera laboral se tiene como objetivo reconocer el destacado desempeño que las mujeres realizan en los diferentes ámbitos laborales y con ello se contribuye a reconocer su aporte económico al país.

Para seleccionar a las galardonadas se organiza una convocatoria a las empresas, instituciones públicas y otros empleadores para que presenten las propuestas de las candidatas para la condecoración.

El MINTRAB afirmó que un Junta Calificadora realizó una evaluación objetiva de las propuestas y así son seleccionadas las 25 mujeres sobresalientes, previo a analizar más de 50 propuestas de distintos sectores de la sociedad guatemalteca.

Durante la entrega de medallas se contó con la participación del presidente de la República Bernardo Arévalo, y de la vicepresidenta Karin Herrera, y de las máximas autoridades del Ministerio de Trabajo y Previsión Social.

La Orden a la Excelencia Laboral fue creada mediante Acuerdo Ministerial número 124-2004 y desde que sale a la luz se ha reconocido a las mujeres que han destacado en sus centros de trabajo.

### Las homenajeadas del sector público:

1. Glendy Noemí Ochoa López de García. Congreso de la República.
2. Otilia Haydee López Jolón. Ministerio de Finanzas Públicas
3. Alicia María Martínez Cano. Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social, Jutiapa
4. Blanca Aracely Rodríguez Ovalle. Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social, Sololá.
5. Mishel Nathali García Zumalé. Aeronáutica Civil Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda.
6. Karen Patricia Morales Pineda. Ministerio de Ambiente y Recursos Naturales.
7. Elvia Amanda Ramírez Chávez. Secretaría de Coordinación Ejecutiva de la Presidencia.
8. Eleonora Escribá Mazariegos de García. Ministerio de Trabajo y Previsión Social.
9. Flor de María Tistoj Santiago, Secretaría General de la Presidencia de la República.
10. Dora López Montenegro, Municipalidad de Guatemala.
11. Elba Leticia Álvarez Godínez de Herrera, Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación.
12. Benicia Contreras Calderón, Organismo Judicial.



### Las homenajeadas de sector privado:

1. Leticia Álvarez Surqué. Ingenio La Unión.
2. Mercedes Isabel López Morales de Cuchijay, Benemérito Comité Pro-Ciegos y Sordos de Guatemala.
3. Dorys Desirée Ramírez Solares, BAC Credomatic.
4. María Gabriela Galicia Reyes, Universidad Rafael Landívar
5. Sonia Liseth Barrios De León, Universidad Rafael Landívar
6. Bessy Yohanna Ruíz Barrios de Telebán, Universidad Rafael Landívar
7. Ana Cecilia Solares Doninelli de Rodríguez, Talent Link RH y WSA
8. Andrea Nineth Monzón Ramírez, Cámara de Industria de Guatemala.
9. Vilma Jeanette Pop. Umbral.
10. Marilyn Beatriz Morales Avalos de Quinteros. Walmart.
11. Anayanci María Velásquez Vela de Alvarado. Walmart.
12. Andrea Desirée Ávila Calvillo. Walmart.
13. Lilian Virginia Laparra Rivas, abogada y exfiscal de la FECl.





## Scentia presenta sus nuevas e innovadoras fragancias Aura y Cronos

¡Scentia Perfumería lo hizo de nuevo! La empresa vuelve a innovar en la industria de la perfumería para presentar dos nuevas fragancias exquisitas y exclusivas. Scentia Perfumería se enorgullece en ofrecer productos únicos en el mercado, una distinción respaldada por su sólida trayectoria y dedicación a la excelencia en la industria de la perfumería. La clave de cada una de sus creaciones radica en las personas

detrás de cada fragancia. De la mano de expertos perfumistas con trayectoria internacional, Scentia Perfumería desarrolló dos nuevos productos que sorprenderán a sus clientes y les brindarán nuevas experiencias sensoriales.

Se trata de Aura y Cronos, dos nuevos perfumes para damas y caballeros. Cada uno fue desarrollado con materia prima selecta y de la mejor calidad para satisfacer los gustos más exigentes.

*“En Scentia nos esforzamos por ofrecer productos que realmente resuenen con los gustos y preferencias de las mujeres y hombres centroamericanos. Entendemos que cada fragancia tiene una historia que contar. Es por eso por lo que cada proyecto está inspirado en una narrativa única que se refleja no solo en la composición de la fragancia, sino también en el diseño de las botellas y los empaques, que son cuidadosamente diseñados para transmitir la esencia de la historia que queremos contar”, Roxana Mena, Gerente de Categoría Fragancias*

Además, la empresa trabaja con proveedores que garantizan que cada ingrediente se obtiene de manera ética y justa. Scentia Perfumería trabaja con proveedores que respetan los derechos laborales, protegen la biodiversidad y promueven prácticas comerciales justas en todas las etapas de la cadena de suministro: Desde la recolección de materias primas hasta la producción y distribución de cada perfume.

### Aura: una joya preciosa

Aura es un nuevo perfume para mujeres que trasciende la experiencia olfativa y se convierte en un símbolo de lujo, belleza y durabilidad. Es ideal para todas aquellas mujeres que buscan dejar su huella y portar una fragancia deliciosa y elegante que les dure todo el día. Las mujeres que utilizan Aura se distinguen por su estilo clásico y su gracia innata, para ellas la elegancia no solo se viste, también se siente y se presenta al mundo.

La belleza de Aura no solo está en su aroma, también se traslada en su empaque, que fue concebido como una obra de arte en sí mismo. El frasco está inspirado en la belleza atemporal de un anillo de perlas. Las perlas, que son símbolo de pureza y elegancia, envuelven el frasco con su brillo nacarado para evocar la imagen de una joya preciosa.

Y es por eso que Aura lleva consigo un significado aún más profundo. Para una mujer, recibir una joya es un gesto de amor y aprecio que perdurará toda la vida. Es la expresión perfecta del amor, la admiración y el respeto hacia la mujer que lo lleva consigo.

### Cronos : un viaje único y memorable

Hay historias que trascienden de lo convencional y nos llevan a un viaje único y memorable. Tal es el caso de Cronos, un nuevo perfume para hombres que no solo es capaz de cautivar los sentidos, sino que también invita a reflexionar sobre el valor del tiempo y los momentos que atesoramos en nuestras vidas.

Cronos es una fragancia para aquellos hombres seguros de sí mismos, elegantes, auténticos y creativos. Para hombres que destacan por su estilo impecable y su actitud segura y decidida. Los hombres Cronos atesoran cada minuto y buscan crear experiencias y memorias a donde sea que vayan.

La idea detrás de Cronos nació de una reflexión sobre el tiempo, ese recurso tan invaluable capaz de moldear vidas y crear recuerdos duraderos. Bajo esta premisa el empaque de Cronos está diseñado con la forma y elegancia de un reloj, que sirve de recordatorio constante de aprovechar al máximo cada instante.



@gtliberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt



## Cuídate de los golpes de calor por altas temperaturas y evita exponerte al sol

En esta temporada de verano las altas temperaturas son frecuentes, por lo que debes cuidarte ante los golpes de calor y evita exponerte al sol, con lo cual también previenes lesiones en la piel ante los rayos ultravioleta.

Es vital que, si participas en eventos como cortejos procesionales, actividades deportivas al aire libre, o recreativas en playas u otros lugares turísticos, toma tus precauciones para no afectar tu salud.

Un golpe de calor es el aumento de la temperatura del cuerpo por una exposición prolongada al sol (insolación clásica) o por hacer ejercicios en ambientes calurosos o con poca ventilación, con lo cual el cuerpo pide agua y sales esenciales para su buen funcionamiento. Otros síntomas son piel roja, caliente y seca (sin sudor), fuerte dolor de cabeza punzante, náuseas y vómitos.

Es necesario acudir al servicio de salud más cercano para recibir la atención necesaria al momento de presentar dichos síntomas, esto permitirá que el paciente sea rehidratado y se efectúe un monitoreo de los órganos.



**Toma en cuenta los siguientes consejos:**

- Beber abundante agua
- Consumir frutas y verduras
- Evitar bebidas alcohólicas o muy azucaradas
- Usar ropa liviana y de colores claros
- No exponerse al sol, en especial de 10:00 a 15:00 horas
- No efectuar actividades físicas en horas pico
- Permanecer en lugares frescos y bajo la sombra
- Usa gorra o sombrero y aplícate bloqueador solar para evitar quemaduras por el sol

La niñez menor de 5 años y los adultos mayores de 60 años son la población más vulnerable que debe contar con especial cuidado.

## El BID y CAF trabajarán juntos en áreas prioritarias en América Latina y el Caribe



Durante las Reuniones Anuales de las Asambleas de Gobernadores del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y BID Invest, el BID y CAF firmaron un acuerdo para potenciar esfuerzos conjuntos en áreas clave de América Latina y el Caribe incluyendo el cofinanciamiento de proyectos de infraestructura, seguridad ciudadana y justicia, difusión de conocimiento y trabajo conjunto en Centroamérica y República Dominicana en particular en la gestión sostenible del plástico.

Específicamente, el BID y CAF identificarán proyectos de infraestructura física y digital para la integración regional, a través de esfuerzos de financiamiento conjuntos o paralelos. Además, las instituciones colaborarán en iniciativas de seguridad ciudadana y justicia, estableciendo plataformas de diálogo y compartiendo mejores prácticas para mejorar la resiliencia institucional y comunitaria contra el crimen y la violencia en América Latina y el Caribe.



El BID y CAF participarán en la co-creación de conocimiento mediante la realización de estudios en áreas de interés mutuo para incidir en las políticas públicas. Difundirán los hallazgos a través de seminarios, talleres y eventos para mejorar la visibilidad de las instituciones en la región y a nivel mundial. Colaborarán en iniciativas en Centroamérica y República Dominicana para la gestión sostenible del plástico, enfatizando la salud de los océanos y promoviendo prácticas sostenibles y la protección del medio ambiente marino.

*"Como instituciones de desarrollo, nuestro enfoque debe centrarse en trabajar juntos para mejorar la escala y el impacto de nuestras acciones. Este nuevo acuerdo se centra estratégicamente en sectores prioritarios clave, desarrollando planes de acción conjuntos para impulsar el desarrollo inclusivo y sostenible en América Latina y el Caribe",* dijo Ilan Goldfajn, presidente del BID.

*"Sólo bajo un enfoque colaborativo podremos superar las grandes brechas que enfrenta América Latina y el Caribe en relación con otras regiones. El acuerdo firmado entre el BID y CAF resalta los beneficios de una región cohesionada, coordinada y unida en preparación de los desafíos de los próximos años, incluyendo infraestructura, integración, cambio climático, seguridad ciudadana y digitalización",* dijo Sergio Díaz-Granados, Presidente Ejecutivo de CAF.



## Hyundai presentó en Guatemala sus nuevos modelos Kona, Stargazer y Tucson Híbrida

En un evento emocionante, Hyundai con el respaldo de Grupo Q, reveló sus últimos modelos de vehículos, marcando un hito en innovación, tecnología y diseño en la industria automotriz. Los nuevos modelos que llegan a Guatemala, Hyundai Kona, Stargazer y Tucson Híbrida; están destinados a proporcionar una experiencia única a las personas, cautivando con su estilo vanguardista, seguridad, tecnología de última generación y enfoque sostenible.



### Hyundai Kona: Elegancia y rendimiento fusionados.

Con un diseño futurista y un rendimiento excepcional, el Hyundai Kona combina la elegancia con una experiencia de conducción emocionante. Su diseño exterior se centra en la aerodinámica, lo que mejora la eficiencia del automóvil.

Cuenta con un motor de gasolina y un motor eléctrico que operan de manera sincronizada, junto con un sistema de frenado regenerativo que recupera energía para recargar la batería de forma automática, liberándote de la necesidad de hacerlo manualmente. Este modelo promete cautivar a los amantes de la conducción con su estilo distintivo y tecnología de punta.

El Hyundai Kona cuenta con Sistema Info Multimedia Hyundai, cluster de 12.3", cargador inalámbrico para teléfono móvil, botón de encendido y llave inteligente con arranque a distancia, aire acondicionado digital automático, conectividad con Android Auto y Apple CarPlay, entre otras facilidades. En seguridad, cuenta con bolsas de aire delanteras, laterales y de cortina, barras de protección lateral contra impacto, bumpers de seguridad, entre otros.

### Hyundai Stargazer: Seguridad y emoción en cada rincón.

Se destaca por su diseño moderno y seguro, perfectamente adaptado a la vida urbana, con capacidad para 7 pasajeros, equipado con tecnología de vanguardia y características de seguridad avanzadas, convierten a la Hyundai Stargazer en un vehículo para toda la familia.

La Stargazer está impulsada por un potente motor SmartStream de Hyundai, de 4 cilindros y utiliza un sistema de inyección de combustible multi punto para optimizar el rendimiento y la eficiencia del motor. Además; cuenta con aros de lujo, bolsas de aire frontales, laterales y de cortina, control crucero, asistente de límite de velocidad (MSLA), alerta de ocupante trasero, cámara de retroceso con guías dinámicas, pantalla de supervisión LCD de 4.2 pulgadas, sistema de info entretenimiento con pantalla de 8 pulgadas, conectividad con Android Auto y Apple CarPlay.



### Hyundai Tucson Híbrida: Lo mejor de dos mundos.

Este modelo híbrido ofrece un equilibrio perfecto entre rendimiento y respeto al medio ambiente, proporcionando un ahorro de combustible gracias a sus dos motores de gasolina y eléctrico. Ambos funcionan juntos con una batería de polímero de iones de litio que ofrece una excelente economía de combustible, reduciendo las emisiones.

Cuenta con Asistencia para evitar colisiones frontales y al girar (FCA - FCA JX), Asistente de Prevención de Colisiones en Punto Ciego (BCA), Advertencia de distancia de estacionamiento (PDW) avance/marcha atrás, Bolsas de aire delanteras, laterales y de cortina, entre otros. En cuestiones de tecnología, la Tucson Híbrida no se queda atrás; ya que cuenta con una pantalla táctil LCD de 8" Apple Car Play & Android Auto, reconocimiento e Interacción por voz y más.

*"Estamos emocionados de presentar estos nuevos modelos, que representan la vanguardia en diseño, tecnología y sostenibilidad. Cada uno de ellos refleja el compromiso de Hyundai con la innovación y la excelencia. Estamos seguros de que estos vehículos no solo cumplirán, sino que superarán las expectativas de nuestros clientes",* expresó Alejandro Ortiz, gerente de marca Hyundai.

Hyundai junto con Grupo Q, es líder en la industria automotriz, continúan comprometidos con la excelencia, innovación y seguridad a través de sus modelos.